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Depuis l’arrivée du printemps la nature s’est 
réveillée. 

De ce fait les activités de jardinage ont repris, 
retrait des mauvaises herbes, bêchage, amen-
dement des terrains avec le compost réalisé 
l’année précédente. Tout cela avec une météo 
très capricieuse.

Cette météo n’a pas arrêté les jardiniers avec 
la mise en place des semis, plants… soit sous 
serres ou à l’extérieur.

L’été arrivé, les premiers rendements sont au 
rendez-vous, et ont débuté les plantations des 
végétaux saisonniers et également pour la ré-
colte automne et hiver.

L’ensemble des jardins va au travers de cette 
saison changer de couleurs suivant les planta-
tions.

La commission Jardins Familiaux vous invite à 
nous retrouver en pages centrales pour vous 
faire découvrir les jardins familiaux de notre 
commune.

Bonne lecture

Hervé Goubert
Conseiller municipal
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Dans le périmètre ZFE rappelé sur la carte, il 
sera autorisé de circuler 24 jours par an pour 
tous les véhicules Crit’air 4, 5 et non classés.
Pour toute information sur les modalités d’ob-
tention de ce « Pass ZFE-m » :
https://zfe.metropole-rouen-normandie.fr/de-
rogations/le-pass-zfe-m-24h

Mise en place d’un « Pass ZFE-m »

Fonds Air Bois 

Contact :  
par téléphone : 02 76 30 32 32
par mail : energies@metropole-rouen-normandie.fr

La Métropole déploie une aide directe aux ménages pour le remplacement des chauffages au 
bois vétustes et polluants. L’objectif est d’améliorer la qualité de l’air du territoire et de lutter 
contre la précarité énergétique dans un contexte de flambée des coûts de l’énergie. L’ouver-
ture de ce fonds de soutien a eu lieu en mai 2024.  
Pour toute demande d’aide, il sera proposé un accompagnement par le service public Éner-
gies Métropole Rouen Normandie (https://energies.metropole-rouen-normandie.fr/). 
Ce dernier renseignera également le particulier qui souhaite installer un premier équipement 
à bois, sans remplacement d’un ancien appareil.

©MRN

Abonnement ASTUCE et train NOMAD
Afin de compléter l’offre proposée aux voyageurs, la Mé-
tropole Rouen Normandie travaille depuis de nombreux 
mois aux côtés de la Région Normandie et de la SNCF 
pour proposer aux usagers de voyager partout dans la 
Métropole, sans surcoût, grâce à l’intégration tarifaire du 
réseau Astuce et des trains NOMAD. Les abonnements 
disponibles sur le M-Ticket de l’application My Astuce 
seront ainsi acceptés pour les trajets intra-communau-
taires (c’est-à-dire les trajets ayant pour origine et pour 
destination les arrêts des 8 gares de la Métropole Rouen 
Normandie : Rouen, Maromme, Malaunay-Le Houlme, 
Sotteville-lès-Rouen, Saint-Etienne-du-Rouvray, Oissel, 
Tourville-la-Rivière, Elbeuf-Saint- Aubin). L’objectif est de 
faciliter et développer l’intermodalité entre les deux ré-
seaux Astuce et NOMAD.
Le lancement de ce dispositif d’intégration tarifaire est 
prévu au 1er septembre 2024, dans le cadre d’une ex-
périmentation d’une durée de 24 mois ( jusqu’au 31 août 
2026). Il concernera dans un premier temps les abonnés 
avant d’être élargi par la suite aux voyageurs occasionnels
Pour toute information sur ce nouveau dispositif :
https://www.reseau-astuce.fr/fr/le-train-nomad-avec-
votre-abonnement-astuce/1060
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       Vie communale

Expertise des séquoias du Manoir de Bimare

Suite à l’ordonnance du 07 décembre 2023 du tribunal administratif 
(voir article du n°122 des Ronches de janvier 2024), l’expert nommé 
s’est rendu sur les lieux le 9 février 2024.
Son rapport a été rendu le 17 avril. Il y est précisé que :

Passage à la conteneurisation des déchets recyclables

La collecte en bac répond à plusieurs objectifs :
- Améliorer le service à l’usager en supprimant la contrainte de récupération des 
sacs de collecte en mairie ou au point de distribution,
- Améliorer la propreté, en limitant les envols de déchets et l’accès aux animaux,
- Gagner en performance de tri. La disponibilité du bac à demeure, permet 
de faciliter le geste de tri, et d’augmenter la quantité de déchets triée, collectée et 
valorisée,
- Améliorer les conditions de travail des agents de collecte en mécanisant le 
port de charge,
- Limiter l’utilisation des plastiques jetables, dans la poursuite de l’engage-
ment Métropole Zéro Plastique.
Mi-décembre un courrier d’information sera diffusé dans les boîtes aux lettres par 
la Métropole Rouen Normandie afin de vous informer des dates de distribution 
des bacs.

Dans le cadre de l’exercice des pouvoirs de police du maire, un courrier a été adressé au propriétaire par l’avocat 
de la commune afin de savoir quelle suite il entend donner aux conclusions de l’expert judiciaire, en particulier 
pour les 2 sujets plus particulièrement cités, et l’inviter à justifier des mesures prises conformément aux préconi-
sations écrites dans le rapport.

Depuis plusieurs années, la Métropole Rouen Normandie est engagée dans une démarche d’optimisation de la 
collecte des déchets. C’est pourquoi chaque habitat individuel de la commune sera équipé d’un bac pour la col-
lecte des déchets d’emballages recyclables, en remplacement des sacs jaunes actuellement en place.

©MRN

- Les 12 sujets sont considérés en bonne santé et ne présentent pas de risques. La seule réserve émise concerne 
le sujet qui a été frappé par la foudre et a perdu, à environ 8 mètres de hauteur, son houppier. C’est la tête 
de cet arbre qui a chuté à proximité des habitations. Pour autant, il est considéré comme étant en bonne 
santé. Il est préconisé toutefois un haubanage.

- S’agissant des risques de chutes, bien qu’il soit indiqué que le risque zéro n’existe pas, aucune des données 
visibles ne permet de conclure à un risque de chute imminent. Il n’y a pas eu d’effet délétère sur les arbres 
suite à un certain nombre de tempêtes.

- Seules les têtes des arbres sont susceptibles de tomber, ce qui en cas de rupture, limiterait les conséquences 
dommageables par rapport à la chute d’un arbre dans sa totalité. Il est indiqué qu’au vu de la taille des 
spécimens en présence, l’hypothèse d’une telle chute est extrêmement peu probable.

- Le propriétaire a déclaré mettre en place un plan de gestion et de mise en sécurité des arbres, approuvé par 
l’expert en particulier pour le sujet qui a été frappé par la foudre avec la mise en œuvre d’un haubanage, 
mais également une surveillance périodique d’un autre sujet qui a eu un stress hydrique ou de foudre, 
nonobstant sa bonne santé.
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               Vie communale

Depuis le mois de mai les bénévoles de 
l’Hirondelle ont pu réintégrer des lo-
caux rajeunis grâce au travail des agents 
du service technique : peinture des 
murs refaite, parquet rénové, cimaises 
pour expositions fixées, nouveaux 
stores installés.
Félicitations aux agents qui, grâce à 
leurs compétences, ont évité de faire in-
tervenir une entreprise et permis ainsi 
de réaliser des économies budgétaires !
N’hésitez pas à entrer dans les lieux afin 
d’admirer le résultat… et d’emprunter 
livres ou jeux de société.

Rénovation de la bibliothèque municipale l’Hirondelle

Transports en commun sur la commune, quelques rappels
Depuis juillet 2022 le service de transport à la de-
mande Filo’r apporte à la commune un service sup-
plémentaire très apprécié : LE FLEXO, du lundi au 
vendredi (hors jours fériés).
Au départ de Roncherolles le véhicule passe à horaire 
fixe deux fois le matin tout au long de l’année sur des 
arrêts prédéfinis*.
Au départ de l’arrêt Mairie de Darnétal : un véhicule 
passe deux fois en fin d’après-midi et dessert unique-

ment à la demande les mêmes arrêts prédéfinis*.
Ce service supplémentaire est utilisable sans réserva-
tion, et dans la limite des places disponibles, par les 
clients inscrits au service filo’r et munis d’un titre de 
transport.
En dehors du FLEXO ce service de transport à la de-
mande qui existe depuis 2011 dans la Métropole Rouen 
Normandie, fonctionne selon le même système de ré-
servation déjà connu.

- Les transports scolaires existant sont :
 la ligne 342 vers le collège Jean-Jacques Rousseau à Darnétal,
 la ligne 322 vers le collège Lucie Aubrac à Isneauville,
 la ligne 301 vers le lycée Gustave Flaubert à Rouen.
Pour pouvoir les utiliser il suffit d’être en possession de la carte ASTUCE quelle que soit votre situation. 
En effet, toute personne qui n’est ni collégienne ou lycéenne a la possibilité d’emprunter les bus scolaires si elle 
est titulaire d’un titre de transport.

* précisions sur les horaires et arrêts disponibles en mairie ou sur le site 
https://www.reseau-astuce.fr/fr/transport-a-la-demande-filor/

Pour toute demande d’informations complémentaires il sera possible de 
poser vos questions à la société Kéolis présente au forum des associations 
samedi 7 septembre.
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       Vie communale

L’entente intercommunale des collèges de Darnétal représente 9 communes qui ont, en commun, leur collège de 
secteur : le collège Jean-Jacques Rousseau, le collège Emile Chartier.
Cette entente est pilotée par Roncherolles sur le vivier. Notre commune gère donc le budget, les conventions et 
relations avec ces deux collèges. Elle prend en charge les services suivants :
- La prise en compte des frais de transports scolaires.
- La participation aux entrées piscine.
- La participation à la coopérative des collèges.
L’entente intercommunale s’est réunie le 5 février 2024 pour arrêter les comptes 2023 et présenter le budget 2024. 
Ce dernier se décompose comme suit :

La participation des communes est assurée par répartition au prorata du nombre d’habitants.
Le budget a été adopté à l’unanimité des 9 communes.

Pour toute information complémentaire, vous pouvez contacter le conseiller délégué à cette en-
tente : 
Vincent Decorde (vincent.decorde@mairie-roncherollesvivier.fr)

Borne de recharge électrique

La borne installée sur le parking derrière la mairie est maintenant 
opérationnelle. Comme il était expliqué dans le n° précédent 
du journal Les Ronches, il est nécessaire de s’abonner au ser-
vice MOBI recharge Rouen Normandie pour bénéficier de tarifs 
préférentiels :
1. Créer un compte depuis le site web https://mrn.alizecharge.
com/ ou depuis l’application « Alizé » disponible sur Google Play 
ou App Store,
2. Depuis le compte créé, commander un badge et choisir les mo-
dalités de facturation.
Les itinérants (personnes non abonnées qui viendraient ponctu-
ellement) pourront utiliser la borne grâce au QR-Code présent 
sur le côté. Le tarif sera plus élevé.
Pour retrouver tous les tarifs :  https://mrn.alizecharge.com/
tarifs/

L’entente intercommunale des collèges de Darnétal : le budget 2024
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               Vie communale

C’est avec un sourire communicatif que Marie-Laure 
Lepage ou plutôt « Madame Carreaux » nous 
a reçu dans son atelier de fabrication, à Ronche-
rolles-sur-le-Vivier, en juillet dernier.
Nous la remercions de nouveau pour son accueil cha-
leureux et de nous avoir fait découvrir avec passion 
les coulisses de cet artisanat à préserver.

A quoi ressemble une «journée-type» ? Quels sont les étapes et 
les ingrédients pour réaliser un carreau de ciment ?
Je travaille avec une tenue qui n’est pas fragile. Je prépare ensuite mes 
couleurs avec des pigments français dans des seaux que je mélange avec 
de l’eau à l’aide d’un malaxeur électrique pour obtenir une pâte, c’est 
presque comme de la pâtisserie. Puis à l’aide d’un diviseur bien calé, 
je remplis toutes les cases avec des pipettes de couleur préalablement 
remplies. Je saupoudre sur cette pâte du ciment gris et de la poudre de 
marbre, c’est ce qui va absorber le pigment et figer les couleurs. Je passe 
ensuite le carreau dans la presse avec un tampon pour que les pigments 
remontent. Je le retire et je fais les gestes à l’envers, j’enlève le cadre, 
le tampon et je démoule mon carrreau sur une plaque de parquet pour 
qu’il soit bien à plat et je le laisse sécher sur des séchoirs pendant 3 à 4 
semaines environ en fonction de la météo, l’humidité etc.
En moyenne, je crée 25 carreaux à la journée, de 20 x 20 cm.

Pourquoi avoir choisi le nom « Madame Carreaux » ?
Je souhaitais avoir un nom reconnaissable sur l’activité que j’exerce et 
parce que je suis une femme, c’est aussi un clin d’oeil aux livres « Mon-
sieur, Madame » que nous lisions à notre fille avec mon mari.

Portrait : Madame Carreaux, 
les carreaux de ciment artisanaux

Quel est votre parcours professionnel ? Com-
ment êtes-vous arrivée à créer des carreaux de 
ciment ?

Je suis diététicienne à la base, j’étais commerciale dans 
un grand laboratoire pharmaceutique pendant plu-
sieurs années jusqu’à la période COVID. En plein confi-
nement, je ne me sentais plus à l’aise dans mon rôle, 
j’avais besoin de faire quelque chose de concret et avec 
mes mains. J’ai toujours été manuelle, lors de mon ado-
lescence, j’aidais mon père à faire du béton dans notre 
maison. Cette matière m’a toujours plu. J’ai souhaité 
entreprendre un changement de vie professionnelle.
Après m’être beaucoup renseignée, je me suis inté-
ressée aux carreaux de ciment et je me suis rendue 
compte que c’était un savoir-faire français qui a été crée 
en Ardèche en 1850. Des artisans français se sont par la 
suite installés au Maroc avec l’augmentation du coût de 
la main d’oeuvre, où cet artisanat est encore présent.

Nous sommes maintenant seulement 4 artisans en 
France et je suis la seule femme. Je suis allée observer 
le travail d’un artisan du Berry qui m’a accueillie les 
bras ouverts. Je voulais voir si cela me plaisait vraiment, 
si j’en étais capable physiquement parce que c’est une 
activité très physique. Il m’a fait fabriquer et c’était gé-
nial, j’ai adoré. Je suis allée par la suite également au 
Portugal et au Maroc. J’ai commandé ma presse et des 
diviseurs en laiton (ce sont les pochoirs des carreaux) 
au Maroc et je me suis lancée dans mon garage. Avec 
l’artisanat, on apprend toujours, au bout d’un an  j’ai 
commencé à réaliser des carreaux « vendables ».
Puis, depuis 2022, je me suis installée dans cet atelier 
de l’entreprise Duvère-Beauvais Peinture, avec qui je 
travaille pour la pose de mes carreaux par exemple.

La préparation des pigments toujours 
en musique... 
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       Vie communale

L’avez-vous vu ?
La petite hirondelle ?.... Elle se niche près d’une haie, à côté d’un banc, pas loin 
d’un toboggan. Elle abrite déjà quelques livres....Prenez-les, lisez-les, échangez-les 
ou gardez-les ....Faites-les vivre...
Les bénévoles de la bibliothèque tiennent à remercier : Christian Bonnet, Bernard  
Jeanne, Nicolas Roche, Robert Lafite, Reynald Lelièvre, Philippe Neveu..pour la 
création de cette boîte à livres et la mairie pour l’installation.

Vous pouvez retrouver Madame Carreaux sur son site internet (madamecarreaux.
com), suivre ses créations et les étapes de fabrication sur ses réseaux sociaux 
(Instagram et Facebook).

Quelles sont vos inspirations ?
Je m’inspire principalement de papiers peints des années 60-70,  de 
carreaux de ciments existants que j’ai pu voir dans des veilles mai-
sons, de tissus, j’aime beaucoup également l’Art Déco, la créativité est 
partout jusqu’à parfois dans les décors de séries télévisées où j’ai pu 
trouver le sol magnifique et je m’en suis inspiré pour créer un motif 
de carreau.

Quels sont vos prochains projets  ?
Je vais participer au festival Fêno à Caen en octobre prochain et au Salon du Made in France 
pour représenter la Normandie au côté de La Balaiterie de Royville en Normandie, artisan 
fabricant de balais de paille en novembre prochain à Paris. 

Les Roncherollais auront-ils l’occasion de découvrir votre métier ? Je reçois avec plaisir uniquement sur 
rendez-vous car je peux être en rendez-vous extérieur auprès des clients ou bien lorsque j’ai lancé une production 
de carreaux, je ne peux pas m’arrêter. Je fabrique à la demande.

La presse qui permet de réaliser les car-
reaux de ciment aux  couleurs et motifs  
infinis...

Comment entretenir les carreaux de ciment ?
L’entretien est simple, avec du savon noir et du savon de Marseille. Ils vont 
se patiner avec le temps (comme ceux des années 1850 qui n’ont pas bou-
gé).
Que préfériez-vous dans votre travail ?
Le contact avec la matière, la possibilité de créer, aller auprès des clients, 
voir l’installation des carreaux posés, savoir que les carreaux vont avoir un 
cycle de vie sur des années, qu’il y a un petit peu de moi chez vous.

Vos clients veulent-ils plus du sur-mesure ou choisissent-ils 
parmi les modèles existants ?
Chaque client choisit sa/ses couleurs uniques et son modèle de car-
reau (grâce aux diviseurs réalisés en 3D). Grâce au dosage des pig-
ments, les possibilités de couleurs sont infinies. On peut par exemple 
avoir des centaines de verts selon le dosage du pigment. Je les accom-
pagne dans ce choix qui peut s’avèrer difficile avec toutes ces possibi-
lités. Ce n’est pas évident de trouver un motif qui puisse se reproduire 
et former quelque chose de cohérent et de joli.

Des carreaux datant de 1866...
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Dossier : 
Bienvenue aux jardins familiaux...

Les jardins familiaux ont été créés vers la fin des années 1990 début 2000 et sont au nombre de deux.

Actuellement  les  bénévoles sont au nombre de 3 (hormis les jardiniers).  
Ils nous aident ponctuellement dans certaines tâches comme le dé-
frichement et la remise à niveau de parcelles avant nouvelle location, 
la réalisation de l’abri pour le bélier, les travaux d’élagage et l’assem-
blage d’un abri de jardin.

Historique

Les bénévoles

Les deux jardins se situent rue de Quévreville de part et d’autre du cimetière composés :
d’un jardin d’une surface de 385 m² avec 4 parcelles, le second de 638 m² divisé en 9 parcelles.
Les surfaces vont de 50 m² à 100 m².

Situation géographique

La commission est constituée de 4 élu(e)s. Les réunions ont lieu 2 fois par an.
Elle est l’interface entre les jardiniers(es) et la municipalité.
• Animation et communication afin que la saison se déroule bien 
• Prévision des investissements qui sont débattus lors de l’élaboration du budget en début d’année
• Réalisation des projets.
• Analyse des nouvelles demandes pour l’acquisitions d’une parcelle, ces demandes doivent respecter le 

code établi par le règlement intérieur avec rencontre pour leur proposer la parcelle libre et avoir une 
vision de la surface à jardiner.

• Définir la date anniversaire de « A la Rencontre avec les Jardiniers » courant juin où la Commission 
énumère les travaux réalisés l’année en cours et passée et les projections pour l’année à venir.

La commission jardins familiaux
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La vie aux jardins

Les différents services de la commune sont sollicités :
• communication – mise en forme d’article pour les Ronches, flyers pour certains événements, informa-

tion dans Panneau Pocket…
• administratif – demande de devis, passage commandes, courriers divers, élaboration des contrats de 

location, quittance loyer ….
• techniques – entretien des parties périphériques, taille des haies, tontes des talus, réception de maté-

riel….

Les services techniques et administratifs

Une convention partenariale a été mise en place entre la commune et l’association 
Moutontond afin d’assurer le pâturage des zones communes d’accès aux jardins 
parcelle de pâturage de 136 m²). Un bélier y prend place du printemps à la fin de 
l’automne.

C’est un endroit convivial, social où les jardiniers(es) 
sont les acteurs majeurs. C’est un exemple de solidari-
té entre eux et rythmé suivant les saisons et la météo.
Il y a un libre échange entre eux en termes d’aide au 
jardinage pour les plus novices, échange de plans 
graines, prêt de matériel, mutualisation des 
achats semis plants….
Elle débute à la sortie de l’hiver avec les premiers 
coups de bêches, montage des serres puis suivent les 
semis, plantation, entretien, récolte jusqu’à l’entrée de 
l’hiver, et lorsque le démontage des serres se fait c’est 
un signe de la fin de la saison.
Il n’y a pas d’esprit de compétition comme avoir les 
premières récoltes, meilleur produit….
Il faut également souligner leur implication en tant que 
bénévoles comme cette année pour le montage d’un 
abri de jardin + annexes.

Chaque année la commission organise en juin «  A la Rencontre avec les Jardiniers  », ce qui permet de 
présenter les nouveaux locataires, des futurs investissements et questions réponses.
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Les investissements

Depuis ces trois dernières de nombreux investissements ont été réalisés et supportés par la commune et la Métro-
pole Rouen Normandie représentant une somme voisine de 10000 euros :
• mise en place d’un compteur à eau (commune)
• achat de bois et bardage pour réalisation d’un abri animalier (commune)
• mise en place d’arbustes dans une haie (commune)
• mise en place de 2x2 composteurs (Métropole)
• mse en place de 2 abris jardin, 2 cuves récupération eau pluviale + raccordement (50% commune 

+ 50% Métropole) 
Cette dernière réalisation a pu être réalisée suite à un appel à projet de la Métropole nourricière et notre projet 
retenu.

Travaux sur la commune
Sens de circulation - Rue de Quévreville

Lors de nos dernières rencontres avec les habitants du village le problème du sens unique de la rue de Quévreville 
a été abordé. Après concertation avec le pôle de proximité et après quelques aménagements, la rue de Quevreville 
est remise en double sens de circulation. Pour faciliter le croisement des véhicules, une signalisation adaptée est 
mise en place. 

           Travaux

Comme vous pouvez le constater il y a une activité soutenue avec de nombreux intervenants 
et services.
Nous en profitons pour rappeler que si vous souhaitez louer un emplacement il faut s’inscrire 
en mairie et si vous avez des questions n’hésitez pas à nous contacter.

Les jardins familiaux, lauréats de la « Métropole Nourricière »  en 2022
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Projet MAVIE - 
Installation du MAraîchage du VivIEr

Le 13 mai 2024, la SCIC (Société Coopérative d’Intérêt Collectif ) Rouen Normandie qui portera plusieurs 
projets de maraichage dont celui sur Roncherolles a été créée. Plusieurs sociétaires la constituent : Ronche-
rolles-sur-le-Vivier, Métropole Rouen Normandie, Ceinture Verte Groupe, Naturapôle, Chambre d’Agriculture de 
Normandie, Réseau des CIVAM Normands, Réseau des AMAP Haut Normand, CAE Rhizome, Cerfrance. 
Le capital initial se monte à 61 400 euros. Une ouverture du sociétariat (notamment aux habitants de Roncherolles) 
sera proposée lors du Conseil et de l’AG de fin 2024. La communication sera faite en amont mais on peut déjà 
contacter par mail : 
eric.ducoudray@laceintureverte.fr pour manifester son intérêt ou bien aller sur la page https://www.laceinture-
verte.fr/rouen-normandie  et cliquer sur le bouton vert Devenir investisseur solidaire à Rouen !
Le permis de construire de la ferme complète (serres, hangars, noues, bâtiment, chemins) devrait être déposé à 
l’automne 2024. Les opérations d’aménagement débuteront en 2025 et l’installation des maraichers devrait avoir 
lieu au 2ème semestre 2025.

Mai à vélo
Exceptionnellement cette année Mai à Vélo avait lieu devant la ferme de l’Essart. Malgré le temps maussade, 
une quarantaine de Roncherollais et Préautais se sont retrouvés dans une belle ambiance. Atelier autoréparation 
(V’Hello), fresque du climat (Association Sabine), troc vélo, stand Lovélo de la Métropole, essai de vélos élec-
triques, vélos couchés et vélos cargos. Karine a animé le parcours de maniabilité pour les enfants. Une expérience 
à renouveler l’an prochain par beau temps !
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Garder une mare en bonne santé : Un petit geste pour vous, un grand geste pour 
la biodiversité.

Vous nous avez peut-être déjà croisés durant la fin du printemps de cette année autour des 
différentes mares de la commune avec nos bottes et nos filets. Nous sommes 4 étudiants en 
biologie de l’Université de Rouen : Clémence, Enzo, Lisa et Pierig. Nous sommes en stage 
à la mairie afin d’étudier les mares. Nous avons pu caractériser les mares puis réaliser un 
inventaire floristique et faunistique dans le but de faire le suivi de la biodiversité et instaurer 
la gestion la plus adaptée aux mares et leur biodiversité. Mais comment obtenir une bonne 
biodiversité dans une mare ?

Les mares peuvent rendre de nombreux services aux écosystèmes comme le stockage et l’épuration de l’eau 
pour ainsi limiter le risque d’inondation. Mais elles permettent également la protection de nombreuses es-
pèces en leur servant d’habitats. C’est aussi un espace d’accueil et de détente pour les habitants.

Les mares abritent une faune et une flore abondantes ! Elles accueillent des plantes aquatiques telles que des 
roseaux à massettes, des iris, des lentilles d’eau… Les mares vous apportent aussi des petites bêtes telles que les 
amphibiens : les grenouilles, les crapauds, les tritons, les salamandres. Ou encore des insectes vivant sur l’eau 
ou sous l’eau avec les libellules, les demoiselles, les dytiques et encore plein d’autres.

Cependant cette biodiversité est très souvent mise en danger à cause 
de nombreuses menaces généralement d’origine humaine. Il est 
donc nécessaire de prendre soin des mares et de les protéger. La me-
nace la plus importante que les mares ont à affronter est la présence 
de poissons. En effet, ils représentent un véritable danger pour la 
biodiversité des mares car ils mangent tout ce qui s’y trouve, animaux 
comme végétaux (voir graphique).

Le second problème que peut rencontrer une mare est le phénomène d’atterrissement. Au fur et à mesure 
du temps une mare va se combler jusqu’à se transformer en marais asséchant alors le milieu et empêchant aux 
espèces d’y rester. Il est donc important de curer les mares de temps à autre pour éviter cela et les maintenir 
à des stades de vie optimale pour la biodiversité correspondant à un stade peu envasé avec une partie de la mare 
végétalisée.

La sensibilisation à ces écosystèmes est aussi très importante et cela dès le plus 
jeune âge. Des interventions dans les écoles maternelles et primaires ont 
été faites sur le terrain et en classe pour que les enfants puissent se familiariser 
avec cette biodiversité. Car on protège plus ce que l’on connaît !

Mare’veilleusement entretenue pour une biodiversité continue !

Dans une mare, relâcher des poissons c’est NON ! 
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Au vu des conditions météorologiques du 15 juin, l’édition de Festiv’Halle 2024 s’est déroulée à la salle La Pé-
pinière. Le tournoi parents-enfants de football a pu se dérouler entre les gouttes et les salles de classes se sont 
transformées en stand pour la kermesse. Léa, Clément Longueville et les élèves du cours de danse swing ont 
pu présenter une chorégraphie de danse swing et faire danser quelques volontaires, des jeux en bois étaient 
également disponibles. Cette journée s’est terminée en musique avec le groupe COVERBLAST. 
Merci encore à tous les bénévoles pour leur aide.

Retour en images sur Festiv’Halle 2024
Culture

Une vingtaine de participants se sont retrouvés ce samedi ensoleillé du mois de 
mai, pour apprendre à reconnaitre les oiseaux visuellement et par leur chant, de 
notre village. Linotte, merle, étourneau, mésange, épervier, pigeon, martinet, hi-
rondelles...n’ont plus de secret pour nous. Nous pouvons maintenant participer 
au comptage national des oiseaux de jardin.
https://www.oiseauxdesjardins.fr/
Cet atelier a été animé par Olivier de la Commission Environnement avec l’aide 
des jeunes de Unicités que nous remercions.

Le comptage national des oiseaux du 24 mai 2024 
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Art en mairie : Josette Debruyne

Josette Debruyne a commencé à peindre en suivant des cours 
d’aquarelle, jusqu’au jour où elle a ressenti le besoin de changer de 
style, de genre. C’est à ce moment, il y a 10 ans, qu’elle rejoint l’as-
sociation Peinture et Partage, où elle a trouvé ce qui lui convenait 
: l’œil de Gérard Rémigéreau, un accompagnement, et en même 
temps, cette liberté qui lui était nécessaire.

« Les grands formats sont mes préférés. Je peux me lâcher, peindre de manière instinctive, dans le ressenti. Je 
pars du fond, ce fond qui doit m’emmener vers quelque chose. Je ne sais jamais jusqu’où je vais aller, mais le 
thème est là. » Dans ce tableau « Le voyage »,  « on voit des hommes qui ont fuit et qui se trouvent dans une em-
barcation qui coule. Ils ne sont pas arrivés, que je sache. »
Vous pouvez observer son tableau à l’accueil de la mairie jusqu’au 27 septembre 2024.

Mon père était espagnol et a fui la dictature de Franco. 
Encore aujourd’hui, je soutiens ces personnes, quelles qu’elles 
soient, à partir du moment où elles ont besoin d’aide. 
J’ai ce côté-là en moi. »

Le tableau de Josette Debruyne fait partie d’une série sur l’immigration commencée il y a 2 ans. 
« Les gens sont souvent étonnés par la thématique, ils sont interrogateurs… 
C’est un sujet qui me tient à cœur car je viens d’un milieu de migrants.

           Bibliothèque

Remise des prix

Les enfants ont clôturé ce moment électoral avec un goûter...... un livre sera offert à chaque enfant.

 Le prix « Les Petites Hirondelles » a eu lieu le 11 juin 
2024 . Il a été décerné à l’album « L’aventurier » de 
KIKO par 4 voix.

Le prix des Emouquets s’est déroulé le 17 juin 2024 , 
il a été attribué au livre « Le phare aux oiseaux » de 
Michael Morpurgo par 6 voix sur 14.
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Remise de calculatrices aux CM2
Le Conseil municipal a décidé d’offrir une calculatrice à chacun des 
élèves de CM2 de l’école élémentaire de la commune entrant en 6ème.  
Des calculs avec parenthèses, des équations, de la trigonométrie, des 
puissances… tout cela est encore un monde inconnu pour eux mais 
ils vont bien vite s’y immerger !
Les enseignants de l’établissement de secteur, le collège Rousseau de 
Darnétal, ont opté pour une calculatrice scientifique CASIO FX-92. 
Celle-ci a donc été remise aux 10 enfants dans leur classe le 21 juin par 
Sylvaine Santo et Monique Pillut-Boissière.
Alors bonne rentrée au collège à nos « grands » qui  ont quitté l’école 
de Roncherolles, rentrée sans aucun doute synonyme pour eux de 
nouvelles découvertes et de nouveaux apprentissages !

Les effectifs des écoles prévus pour la rentrée sont les suivants (au jour de la publication de ce numéro) :
• Maternelle : deux tout petits, douze petits, dix-huit moyens, douze grands
• Elémentaire : seize CP, douze CE1, dix-huit CE2, quatorze CM1, sept CM2

Effectifs scolaires pour la rentrée 2024-2025

Retour vers le passé avec le périscolaire

Le public venu en nombre a pu se replonger dans les musiques, films, dessins animés cultes des années 80-90 
comme Grease, Rocky Balboa, Joe Le Taxi, Tom Sawyer, Born to be Alive et bien d’autres... Pour terminer le spec-
tacle, les enfants ont invité le public à danser sur le son de Footloose… De beaux souvenirs pour tous et une belle 
soirée qui clôture une année d’activités de l’équipe Périscolaire.

Mardi 25 juin 2024, le périscolaire a encore fait fort cette année en proposant un 
« retour vers le passé » avec son spectacle de fin d’année ! 
Depuis début janvier 2024, les animatrices et les enfants préparaient en coulisse 
chaque représentation et de nombreux décors (vinyles, voiture du film Grease, 
ring de boxe, palmiers, machine à remonter le temps etc).
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Un rendez-vous incontournable...la foire à tout

L’édition 2024 du Téléthon aura lieu le 30 novembre.......à vos agendas !
Le CFA s’engagera comme chaque année largement dans ce grand moment de solidarité et vous annonce dès 
maintenant son nouveau défi : afficher le nom de notre commune sur une grande banderole avec un assemblage 
de carrés textiles que vous pourrez parrainer par vos dons. Si vous souhaitez participer à la confection des nom-
breux carrés nécessaires (tricot, crochet, ou autres techniques )....
Contacter Marie-Christine Dupuis : mchristinedupuis@gmail.com

Téléthon 2024 : un nouveau défi

Ce dimanche 5 mai, les exposants étaient prêts, de très bonne heure, à accueillir les visiteurs.
Grâce à la qualité et la diversité des objets proposés à la vente, la très bonne odeur des 
crêpes , puis des frites saucisses...cette journée fut un succès , malgré un temps maussade.
Plaisir de flâner , recherche de l’objet rare ou de la bonne affaire , simple curiosité, ou  l’op-
portunité de se rencontrer, d’échanger....les raisons ne manquent pas.
A l’année prochaine !

Le Comité des Fêtes et de l’Animation

Jeunesse

Cette année les enfants de l’école élémentaire ont profité de deux sorties scolaires de fin d’année : une première 
le vendredi 24 mai en Baie de Somme et une deuxième le vendredi 14 juin au château de Vascoeuil.
Vendredi 24 mai les enfants sont partis en car direction le Crotoy. Le matin ils ont joué à des jeux sportifs sur le 
sable. Et après un bon pique-nique sur la plage, petite randonnée pour aller observer les phoques. Les enfants 
étaient ravis d’en voir un de près.
Vendredi 14 juin, deuxième sortie direction le château de Vascoeuil. Le matin deux activités ont été proposées 
aux enfants : jeux sportifs et land art, l’après-midi deux activités selon l’âge des enfants, visite du château ou chasse 
aux statues.

Sorties scolaires des élémentaires

©Ecoles Les Emouquets
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ASRV Gymnastique volontaire

Le Réveil Roncherollais
Le Réveil a été à l’origine de plusieurs événements cette année.
Le 1er mai, une centaine de personnes sont venues assister à 
une pièce de théâtre inspirée de Dario Fo « On ne paie pas ». 
Ce fut un bon moment de rires et de détente pour les specta-
teurs.
Rien de tel pour donner envie aux comédiens amateurs de re-
commencer. Probablement en novembre.

Le 21 mai ce sont les élèves du cirque et du théâtre enfants 
qui ont présenté leur spectacle. Une belle occasion de rassem-
bler les parents, grands parents tous émus par le sérieux, les 
prouesses et la solidarité des enfants.

Enfin, le 15 juin, lors de Festiv’Halle, après la présentation 
d’une chorégraphie par leurs élèves, Clément et Léa, nos ani-
mateurs de swing ont proposé une initiation. Une belle décou-
verte encore pour quelques dizaines de personnes.
Pour toute question concernant les activités du Réveil, n’hési-
tez pas à nous contacter : 
Contact : 
Monique Lascroux : 06 43 78 69 44 / lascroux.mo-
nique@orange.fr
Fabienne Lafite : 06 66 02 97 07 / fabienne.lafite@
wanadoo.fr

Pièces à fournir : certificat médical d’aptitude à la pratique de la gymnastique et pour les personnes de plus de 
60 ans une attestation médicale de non-contre-indication à la pratique de la gym (document fourni par la section 
et à remplir par le médecin).
Pour tous renseignements : Présidente : Sylvie LE GOFF / Contact : 06 84 71 20 20

Jours des cours :
• Cours de Gym douce-atelier d’équilibre :
le lundi de 14h00 à 15h15
• Cours Gym/Stretching :
le lundi de 19h30 à 21h00

GYM Douce et Tonic
L’activité est pratiquée  à la salle polyvalente La Pépinière.
Nous reprendrons les cours le 2 septembre.
Je serai présente au forum des associations  pour prendre vos 
inscriptions. Nous serons heureux de retrouver Carole notre 
professeur de gym.



Etat civil

Le saviez-vous ?

Bienvenue à...

Samedi 14 septembre

Samedi 12 octobre

Lundi 11 novembre

Samedi 16 novembre

Mercredi 16 octobre

Vendredi 6 septembre

Samedi 30 novembre

Samedi 7 septembre

Accueil des nouveaux habitants
18h30 - Mairie

Forum des associations 
De 16h à 18h - Salle La Pépinière

Myaiko AUROY, le 12 avril 2024
Jean TAMARELLE, le 4 juin 2024

Marché des producteurs - 
Epicerie Les Ronches
Dès 14h

Jour de la Nuit
De 20h à 23h - Salle La Pépinière

Commémoration de l’Armistice 
du 11 novembre 1918
11h, rendez-vous à la mairie

Atelier de décoration biblio-
thèque municipale l’Hirondelle
14h30-16h

    Agenda

Atelier faire soi-même
Plus d’informations à venir

Téléthon 
Salle La Pépinière
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Panneau pocket

Samedi 14 décembre
Repas des anciens - Commission 
Sociale et Solidaire
Salle La Pépinière

Une pensée pour...
Bernard MOUSSET, le 10 juin 2024

Dans le cadre du règlement général sur la protec-
tion des données (RGPD), toutes les informations 
publiées dans la rubrique état-civil sont celles 
pour lesquelles un accord a été donné.
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Le pôle santé route de Préaux est ouvert depuis le 
1er juillet. Vous pouvez y retrouver kinésithéra-
peutes, infirmier/infirmière, médecin. Vous pouvez 
les retrouver sur les sites Doctolib et Maiia.

Samedi 5 octobre
Animation du CMJ
Plus d’informations à venir

Nos félicitations à...
Madame Alexandra RAES et Monsieur Nathan 
HEGO, le 1er juin 2024
Madame Lisa SORATO et Monsieur Abdel-Nassim 
DJOUBRI, le 21 juin 2024
Madame Séverine GAUDFROY et Monsieur Marc 
JOAQUIM, le 29 juin 2024

Ouverture du pôle santé

Depuis le 16 juin dernier, plus de 1000 smartphones 
ou tablettes possèdent la commune dans leur favo-
ris. N’hésitez pas à suivre les informations via Pan-
neau Pocket en téléchargeant l’application.

Lundi 16 décembre
Noël des écoles


